

Bernardo José De Monteagudo



Monteagudo revolucionario sudamericano.

Revolucionario sudamericano nacido en Tucumán en 1786 que formó parte de la insurrección de Chuquisaca en 1809. Estudió abogacía con Mariano Moreno y Juan José Castelli. Fundó varios periódicos, fue diputado en la Asamblea Constituyente argentina, en 1815 y redactó, en 1818 el acta de independencia de Chile. Además, intervino en la campaña libertadora de Perú, donde fue ministro de Guerra (1821-1822).

El 25 de mayo de 1809 participó en la insurrección que tuvo lugar en Chuquisaca. Diez años más tarde se involucró en la revolución de Buenos Aires que se expandió por el resto de América.

En materia periodística dirigió La Gaceta junto a Vicente Pazos Silva. En 1812 publicó *Mártir, o Libre*, obra en la que acentúa la propaganda en favor de la proclamación de la independencia. Ese mismo año es designado por Mendoza como representante de la Asamblea.

Monteagudo, se ocupó de la fundación de la Sociedad Patriótica y participó activamente de la Logia Lautaro. También formó parte de la fracción morenista de Alvear. En 1815 edita el *Independiente* con el objetivo de sostener la política de Alvear de modo que cuando éste cae es desterrado.

Tres años más tarde emprende un viaje a Chile donde se desempeña como Auditor de Guerra del ejército del Libertador. Unos años más tarde se traslada a Mendoza e interviene en el proceso a los Carrera. De ahí hace un nuevo viaje a Chile, pero lo destierran a Argentina, permaneciendo durante cierto tiempo en San Luis.

En 1820 logra ingresar en Chile para dedicarse a labores periodísticas. Por un tiempo vive en Lima donde la población quedó descontenta con su actuación, a causa especialmente de las convicciones monárquicas que abraza con su acostumbrado ardor desde su regreso de Europa. En tanto, sus opositores se ocupan de deponerlo en julio de 1822 beneficiados por la ausencia de San Martín quien había ido a celebrar su histórica entrevista con Bolívar

Monteagudo se pone en contacto con Bolívar y se convierte en uno de sus hombres de confianza. En 1824 regresa con él a Lima y, al año siguiente lo asesinan en Lima (Perú). Concretamente el hecho tuvo lugar el 28 de enero de 1825.

Bernardo O'higgins

Militar y político nacido en Chillán (Chile) en 1778. Sus padres, Ambrosio O'Higgins e Isabel Riquelme y Mesa, lo dieron en adopción a una pareja de Talca integrada por Juan Albano Pereira y su esposa, Bartolina de la Cruz. Regresa a su ciudad natal cuando tenía 11 años con el objetivo de estudiar en el colegio de los religiosos franciscanos. Sin embargo, muy pronto tuvo que regresar a su Chillán ya que su padre, gobernador de Chile, consideró que debía formarse en un centro más selecto. Es por eso que continuó sus estudios en el Convictorio de San Carlos (Lima) donde permaneció hasta los 17 años.



Bernardo O'higgins.

Luego de completar sus estudios en el Convictorio de San Carlos se dirigió a Cádiz y de allí a Inglaterra, donde estudió en una academia inglesa. Allí no solo cursó materias científicas como geografía, botánica o matemáticas, sino que también aprendió francés, música, pintura y esgrima.

En Gran Bretaña, mientras estudiaba, vivió una apasionada aventura amorosa, al tiempo que crecía en él el interés por la política. En este marco, engendró su espíritu revolucionario influenciado por el prócer venezolano Francisco de Miranda.

Cuando su padre, ya virrey de Perú, dio cuenta de las actitudes revolucionarias dejó de darle protección. Pero su madre, le otorgó la mayor parte de su fortuna. Cuando regresó a su país natal en 1802 se dedicó a cuidar de la hacienda que le dejó su padre. Además, hasta 1810, ocupó cargos públicos, como el de procurador del cabildo de Chillán. Al mismo tiempo fomentaba valores e ideales independentistas.

El 18 de septiembre de 1810 se comienza a avocar a la colaboración de Martínez de Rosas quien estaba creando un cuerpo de milicias. Además formó parte del Congreso Nacional, para el que obtuvo el acta de diputado por Los Ángeles. Más tarde se radicó en Santiago para formar parte del Tribunal Superior de Gobierno. Siguió después una confusa etapa en la que las luchas políticas se mezclaron con asonadas militares, que desembocaron en un proceso legislativo más activo y liberalizador. El golpe militar de José Miguel Carrera le condujo a la cuarta Junta Gubernativa, pero las intrigas y desavenencias provocaron el cansancio de Bernardo O'Higgins, quien se retiró a los trabajos de su hacienda.

El golpe militar de José Miguel Carrera le condujo a la cuarta Junta Gubernativa, pero las intrigas y desavenencias provocaron el cansancio de Bernardo O'Higgins, quien se retiró a los trabajos de su hacienda.

El 26 de marzo de 1813 desembarcó el brigadier Pareja en San Vicente. Este hecho provocó que O'Higgins cambiara su modo de pensar y se alzara en armas contra las guerrillas realistas. Tras la muerte de Pareja y el derrocamiento de sus fuerzas, los realistas se concentraron en Chillán. En consecuencia, O'Higgins les declaró combate. Finalmente, los patriotas tuvieron que retirarse y las guerrillas realistas comenzaron a extenderse por la región. En tanto, O'Higgins continuó la guerra contra los españoles, pero tuvo que aceptar el convenio de Lircay, que supuso una tregua en las operaciones.

O'Higgins y José Miguel Carrera unen sus fuerzas cuando ven llegar tropas refuerzo para los españoles. Ambos decidieron concentrarse en la defensa de la estratégica Rancagua. Los hechos de violencia producidos en la ciudad generaron una crisis política profunda que se saldó con la huida de muchas familias patriotas hacia Argentina, entre ellas la de O'Higgins. Por otro lado, esta rebelión puso fin al período de indecisiones conocido como la Patria Vieja.

Mientras estuvo en Argentina estrechó lazos con el General José de San Martín con quien organizó el Ejército de los Andes. Así, cruzaron la Cordillera de los Andes en enero de 1817 para llegar a Chacabuco y luego la capital del país. El 16 de febrero, los pobladores satisfechos le ofrecían el mando supremo del Estado al exitoso general. Pero, los intereses de aquella época no pasaban por la política sino por la guerra y fue preciso continuar la lucha en el sur, aunque la suerte ya estaba echada y los realistas dejaron de ser una amenaza seria para la Independencia de Chile, que fue proclamada formalmente el 12 de febrero de 1818. Un tiempo después, el General San Martín liberó Perú del dominio español.

Una vez que Chile fue declarada libre, O'Higgins tuvo que afrontar pruebas muy duras, como fueron los rencores desatados tras el ajusticiamiento en Mendoza de los hermanos Carrera y la insurrección de Concepción. El 28 de enero, se resignó al mando supremo de la patria y aceptó el nuevo gobierno. Un tiempo después, dejó Chile para dirigirse a El Callao (Perú) y luego llegar a Inglaterra junto con su familia.

En tanto, los realistas tenían posesión de una buena parte del territorio y el contexto que se vivía era caótico. Al llegar a Perú fue recibido con alegría y se le ofreció el mando de las fuerzas armadas del país. Cuando llegó al país el Libertador Simón Bolívar, O'Higgins entró en contacto con él y selló una fuerte amistad, al convertirse en un distinguido miembro de su Estado Mayor.

Cuando llegó al país el Libertador Simón Bolívar, O'Higgins entró en contacto con él y selló una fuerte amistad, al convertirse en un distinguido miembro de su Estado Mayor.



O'Higgins.

O'Higgins dio marcha atrás con su plan de llegar a Inglaterra y decidió permanecer en Perú procurando rentabilizar sus posesiones de Montalván y Cuiba, en el valle del Cañete. Mientras tanto, el dictador Andrés Santa Cruz intentaba convencerlo para que se sume a su causa en la que se declaraba batalla al ministro chileno Diego Portales que declaró guerra a la Confederación peruano-boliviana. O'Higgins se negó a apoyar a Santa Cruz, incluso cuando éste le ofreció el retorno al poder en Chile.

Al finalizar la contienda, tras la victoria del general Manuel Bulnes en Yungay frente a las tropas de la Confederación, comenzó un período liberal en Chile con una política de reconciliación nacional a cargo de Bulnes. El nuevo dirigente ordenó en 1841 que se restituyeran el rango y los sueldos debidos a O'Higgins, pero ya era tarde ya que fallecería el 24 de octubre de 1842.

Douglas MacArthur

Militar estadounidense. Nació el 26 de enero de 1880 en Little Rock, Arkansas, Estados Unidos. Falleció el 5 de abril de 1964 en Washington DC.

Es el militar más condecorado de la historia de Estados Unidos. Su actuación más destacada la llevó a cabo como Comandante Supremo de las Fuerzas Aliadas en el Frente del Pacífico Sur durante la Segunda Guerra Mundial.

MacArthur fue educado en escuelas rurales del lejano oeste de Estados Unidos. Hijo del General Arthur MacArthur, no era un buen estudiante pero recibió las facilidades que todo hijo de un general tiene al ingresar a la Academia militar de West Point en 1899. Sin negársele los méritos al esfuerzo que realizó para ser un buen cadete, se graduó primero en su promoción en 1903. Obtuvo el promedio más alto de la academia de los últimos 25 años.

En 1905 fue comisionado como observador en la Guerra Ruso-Japonesa. Durante la Primera Guerra Mundial estuvo al frente de la 42ª División de Infantería con el cargo de Coronel, donde demostró ser un buen líder encabezando varios ataques de manera exitosa. Regresó de Europa con muchas condecoraciones por méritos en combate. Después de la guerra, fue ascendido en agosto de 1918 a Brigadier General y nombrado Superintendente de West Point. Ese año se casó con Louise Brooks, de quien se divorciaría en 1929.

Ya para entonces demostraba un carácter tremendamente belicista y grandes ambiciones políticas. Entre 1930 y 1935 ejerce el cargo de Jefe de Estado Mayor. Como tal, en plena recesión de 1932, durante las protestas de 15.000 veteranos de guerra frente al Congreso estadounidense para que les pagaran sus beneficios sociales, MacArthur ordenó un salvaje asalto. Su justificación para tal ataque fue que había detectado el embrión de una rebelión comunista.

Tras estos hechos deja el cargo de Jefe de Estado mayor y es enviado en 1935 como asesor militar a Filipinas por el presidente Roosevelt, quien le encomendó desarrollar una estrategia defensiva en las islas. En 1937 se casó con Jean Marie Faircloth. Retirado del ejército siguió trabajando para el gobierno de Filipinas. Allí lo sorprendió el inicio de la Segunda



Douglas MacArthur, militar estadounidense.